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FDP.Die Liberalen, Postfach, 3001 Bern 

Eidgenössisches Departement des Innern EDI Bern, 11. September 2023 / MD 

 Änderung KVAG 

 
 
Elektronischer Versand: aufsicht-krankenversicherung@bag.admin.ch  
                                       gever@bag.admin.ch  

Änderung des Krankenversicherungsaufsichtsgesetzes (KVAG): Teilnahme der 
Kantone am Prämiengenehmigungsverfahren, Ausgleich von zu hohen 
Prämieneinnahmen 
 
Vernehmlassungsantwort der FDP.Die Liberalen 

Sehr geehrte Damen und Herren 

Für Ihre Einladung zur Vernehmlassung oben genannter Vorlage danken wir Ihnen. Gerne 
geben wir Ihnen im Folgenden von unserer Position Kenntnis. 

Teilnahme der Kantone am Prämiengenehmigungsverfahren 

FDP.Die Liberalen lehnt die vorgeschlagene Änderung zur Stärkung der Beteiligung der 
Kantone am Prämiengenehmigungsverfahren ab. Entsprechende kantonale Initiativen 
(20.300, 20.330, 20.333, 21.300, 21.323), sowie die Motion 19.4180, welche diese Ausweitung 
fordern, hat die FDP aus mehreren Gründen abgelehnt:  

› Den Kantonen die Kompetenz zu geben, sich über die Höhe der zu beschliessenden 
Prämien zu äussern, ist weder notwendig noch sinnvoll, da dies zu noch stärkeren 
Unklarheiten über die Rollen der verschiedenen Akteure führen würde. Vielmehr gilt es 
die Mehrfachrollen der Kantone im Gesundheitswesen zu entflechten.  

› Für die Genehmigung der Prämien ist das BAG zuständig. Es prüft unter anderem, ob 
die Prämien der erwarteten Entwicklung in den einzelnen Kantonen entsprechen. 

› Die Prämien entsprechen einer Schätzung der Kosten. Die Kantone können bereits 
heute ihren Input zur Kostenentwicklung geben.     

Ausgleich von zu hohen Prämieneinnahmen 

Die FDP begrüsst die vorgesehenen Anpassungen beim Ausgleich von zu hohen 
Prämieneinnahmen. Gemäss geltendem Recht wird der Rückvergütungsbetrag den 
versicherten Personen auch dann ausbezahlt, wenn ihre Prämien von der öffentlichen Hand 
übernommen werden. Es ist richtig, dass der Rückvergütungsbetrag künftig an die Kantone 
ausbezahlt wird, wenn die Prämien der Versicherten vollständig durch die öffentliche Hand 
gedeckt sind.   

Wir danken Ihnen, sehr geehrte Damen und Herren, für die Gelegenheit zur Stellungnahme 
und für die Berücksichtigung unserer Überlegungen. 

 

Freundliche Grüsse 

Freundliche Grüsse 
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FDP.Die Liberalen 

Der Präsident   Der Generalsekretär 

 

 

 
Thierry Burkart                                Jon Fanzun 
Ständerat  
 

 

 

Beilagen 

-  


